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Aos treze dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três,/ às dezenove horas, reuniram-se em

sessão ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos: MDB - Célio Buczkoski,

Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e Ronaldo Antonio Secco; PSDB- Andrea

Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT — Lindomar Luis Sirtuli e do PDT — Alex Maria. Na abertura a

ata ordinária nº 022/2023 e a ata extraordinária nº 004/2023 foram postas em discussão e aprovadas por
todos. No expediente: Nada. Na Pauta: Dou por publicado em sessão e na pauta pela segunda

oportunidade, o projeto de Lei do Executivo nº 058/2023, que estima a receita e fixa a despesa do município

de Entre Rios do Sul para o exercício financeiro de 2024, após foi posto em discussão. O Senhor Presidente

convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do Projeto de Lei Executivo Nº 051/2023, que
autoriza a contratar operação de crédito com a Caixa Econômica Federal e da outras providências, após foi

posto em discussão. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura da Indicação

Nº 046/2023, de autoria do Vereador Célio Buczkoski sugerindo para que para que edifique um redutor de

velocidade na Rua Grades Paier em frente à casa do morador Miguel Veloso, após foi posto em discussão

com preferência ao autor. O vereador Célio coloquei essa indicação aí a pedido dos moradores, que ali é uma

rua comprida e pega daqui até lá e vejo que tem crianças ali. Então colocando um redutor de velocidade, ali

vai evitar acidentes, eu peço encarecidamente que a administração faça esse setor e várias outras ruas que foi

pedido e colocado nesta casa, indicações que vai fazendo melhorias, como a população está nos pedindo. O

vereador Alex essa indicação, o vereador Célio com certeza é de extrema importância porém quando eu saí

de secretário a gente tinha vários pontos para serem feitos Os quebra - molas eu te dou razão que essa rua tem

a necessidade, porém repassando para os secretários que vieram a tomar o espaço, a gente foi prontamente
falar com o prefeito, ele disse espera um pouco que a gente tem uma ideia de, com recursos próprios, fazer

bastante pontos de asfaltos, inclusive naquela rua, inclusive naquela rua era um pedido dos moradores, eles

vieram me pedir bastantes moradores, vieram me pedir e aí a gente teria que fazer o quebra-molas e logo em

seguida iria ter que quebrar, pois aquela rua também há um grande problema de tubulação tem pouco, quase

nada, tem problemas seríssimos ali de inundação, a água sobe, acaba não tendo para onde escoar acaba

entrando em algumas casas que são baixas. Então, além de fazer essa questão de melhorias na rua, a gente

precisa fazer essa questão de tubulação na mesma, como eu lhe disse, é muito importante essa colocação, a

gente sabe da necessidade e depois prontamente feito essamelhoria com o asfaltamento a gente vai,mas ainda

precisar fazer os quebra, molas para diminuir a velocidade, mas já de antemão, o repasse aos
moradores que

alguns já tem a ciência de que a gente tem administração em si, tem ciência de que vai melhorar essa rua com

o asfaltamento logo em breve. Ordem do dia: O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para

proceder na leitura dos pareceres do Projeto de Lei Executivo Nº 051/2023 foi posto em discussão e

reprovado pela maioria. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura dos

pareceres do Projeto de Lei i Executivo
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Nº 053/2023 foi posto em discussão e aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou o primeiro

secretário para proceder na leitura dos pareceres do Projeto de Lei Executivo Nº 054/2023 foi posto em

discussão e aprovado por todos. O senhor presidente convidou o primeiro secretário para fazer a leitura da

Moção de Aplauso nº 001/2023 foi posta em discussão e aprovada por todos. O Senhor Presidente convidou

o primeiro secretário para proceder na leitura dos pareceres das Indicações 042, 043 e 044/2023, serão

encaminhadas a quem de direito. Explicações Pessoais: pela ordem de sorteio manifestaram-se os seguintes

vereadores Célio Buczkosk suspendeu. À vereadora Andrea Rodenco Gutt suspendeu a palavra. O

vereador Rodrigo Oliboni cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social

do facebook. Venho a essa tribuna hoje fazer um comentário é referente ao projeto número cinquenta e três,

que é sobre a regularização da do bairro Esperança, e que eu havia comentado na sessão passada que a gente
buscaria fazer uma alteração na data que finalizaria o término para quem tivesse feito o pagamento e pudesse

se enquadrar para poder fazer a escritura do seu lote e hoje nós votamos o projeto na Íntegra como ele estava

pautado em cima de uma posição nos passada pela assessoria desta Casa, que é como ele foi e houve uma

ordem de votação judicial, né presidente, então ele se manteve na tese do texto original, mas dentro da

possibilidade a gente vai ver com administração para que se possa aqui um pouco, se há essa possibilidade de

encaminhar um novo projeto, conforme a gente havia conversado alterando essa data, aí que quem quitasse

até início de dezembro e pudesse encaminhar essa documentação escritura, então isso a gente vai ver e na

próximasessão a gente vê a possibilidade do que há dentro de umalegalidade, que se possa ser feito. Também

faço um comentário aqui referente a limpeza da sanga, como foi muito comentado na semana passada, os

problemas que causou as fortes chuvas e se pedia que a administração fizesse um trabalho emergencial para

que tenha, dentro das previsões que se tem ainda no decorrer do ano, se possa tentar evitar que acontecesse

de novo esses alagamentos. Então eu agradeço aos secretários, que prontamente trabalharam aí na sexta

sábado até o período da tarde, fazendo a limpeza de parte da sanga, a gente sabe que não é só isso precisa

mais, precisa se fazer mais coisas, mais um início foi dado e tomara que agora que o tempo limpo, eles

consigam dar continuidade, porque é importante que se faça esse trabalho, que se tente amenizar o quanto

antes o Senhor Picolli que está aqui presenciou onde teve se essa a inesperada, a surpresa, né e a gente
sabe

que é triste, é difícil a gente olhar a água entrando e não ter o que fazer na casa por várias questões. Então

tomara que isso tudo não aconteça, né e se encontre uma alternativa, limpando essa sanga, abrindo mais ela

tanto na parte da cabeceira, vendo a possibilidade dessa ponte que causa esse problema, o que pode ser

melhorado, mas também no outro lado, aonde ela deságua que tenha também uma vazão mais rápida e não

só nesses pontos, que se faça também nos outros que aí tivemos problemas, mas que vá dentro sempre disso

tudo é meio que prioridade, mas tem aquilo que é extremamente necessário, seja feito com que não tem como

ir deixando então que se veja o que é mais prioridade e que se possa ser feito esse trabalho e dando mais

tranquilidade aos munícipes de Entre Rios do Sul. O vereador Jandir Zuravski cumprimentou a todos em

especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Quero falar sobre o projeto de lei que é

do Orçamento do próximo ano a gente já está com ele na pauta pela segunda oportunidade o valor é de trinta

e dois milhões e passa de trinta e dois milhões e meio, e dizer que é um ótimo Orçamento nosso município

ele é um município pequeno, então eu já lembro do meu primeiro mandato aonde o orçamento do nosso

município passava um pouquinho dos três milhões depois ele consequentemente foi subindo o único ano
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único mandato que o Orçamento não subiu foi do prefeito Jairo e do vice André teve acho que dois anos aí

que ele ficou parado em dezesseis milhões e meio dezessete milhões. Hoje a gente tem a administração com
a possibilidade de deter este Orçamento de trinta e dois milhões e meio e mais um pouquinho. Então eu vejo

que se pode fazer bastante em todas as áreas, pode fazer na área da habitação você pode fazer, na área da

saúde você pode fazer, na área da educação você pode fazer na área da assistência incentivar sim como a gente
já viu falar em outras sessões, a indústria e o comércio, né é um dos setores assim que está precisando de

ajuda, que a indústria e comércio gera emprego, agricultura gera emprego, a prestação de serviços gera

emprego, investindo aonde gera emprego, gera receitas, as receitas voltam de volta para os cofres do município

e, com isso a cidade cresce as pessoas investem, constroem, construindo, pagam os impostos, geram

empregos. Então eu vejo que o nosso Orçamento é um belo Orçamento, comparando com os municípios

próximos praticamente a realidade nossa dos municípios vizinhos, praticamente muda alguma coisa em algum

setor. Então, ah, a gente espera do Executivo que com esses recursos possa fazer obras na infraestrutura,

fazendo com que melhore a qualidade de vida da nossa população, mas também quero falar e comentei em
sessões anteriores como vivemos ano passado, tempos difíceis com a questão da estiagem e agora vivemos

esses momentos que todos estão enfrentando, vivenciando com o excesso das chuvas, então a gente sabe que
é um período aonde as necessidades, os pedidos, na questão das estradas é bastante grande e é muito

necessário para que você possa it e vir, e a gente sabe o ir e vir tem necessidades seja na agricultura, seja na

saúde, seja na educação precisa desse atendimento importante, mas quero fazer aqui ressalva na secretaria da

agricultura, né sabemos que a janela de plantio ela é determinada o melhor período de plantio todos sabem

qual que é e estamos vivendo esse período. Então eu até gostaria de ter visto, né, mas pode ser que estavam

em outra região, trabalhando na nossa região não tive a oportunidade de ver, tem como falei em outras sessões

tem agricultores que estão precisando das máquinas nas lavouras. Então, a secretaria da agricultura que destine

as máquinas nesse período, nem que seja no sábado e no domingo por que é de extrema necessidade, se o

período de plantio passar depois, já a produção cai, a gente não sabe o que vem pela frente, então a gente

pede aí para que a secretaria da agricultura dê essa atenção especial, porque é um período diferente, muitas

vezes está dando dois dias de solo e está precisando daquele auxílio lá de repente é meia hora, de repente é

uma horinha de máquina, temos aí com problemas de bueiros também que precisam atenção que a água vai

no bueiro, pula o bueiro e cai na lavoura, faz aquele estrago que todos conhecem, que é a erosão. Então a

gente transmite esse pedido porque chega até nós, vereadores, os pedidos da agricultura. Então, a gente faz

esse pedido para que a administração olhe com bons olhos esse setor que tanto precisa. O vereador Nelci

Rampanelli cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook.

Eu já me a falei na última sessão e quero fazer umas colocações de novo aqui nós tivemos uma condenação
do ex prefeito Jairo, aonde ele foi condenado a pagar pelo ministério, cem mil reais e mais quinze mil reais de

juro para ele pagar de dois mil e doze. Então ele está respondendo uma questão que ele nem era prefeito em

dois mil e doze, quem era prefeito em dois mil e doze era o Volmir Franscescon quem foi o segundo prefeito

o Ivair Signor nós quem foi o terceiro prefeito o Jairo se o Volmir pegou esse dinheiro em dois mil e doze e

não executou a obra porque que o prefeito Jairo teria que executar ele quando chegou, pegou o dinheiro e

gastou, eu acho a maior covardia o que estão fazendo, mas eu falei e falo os advogados vão entrar com ação

e vão provar que ele não deve nada bem como eu digo aqui se pegar as irregularidades na época do Volmir e
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agora o Jairo pagar esses cem mil reais aqui eu me lembro que eu falei aqui de um JETON que foi dado para

o advogado, não sei porque enfim distribuiu dinheiro e agora o prefeito Jairo vai ter que responder pelas

contas dele é inacreditável aí que vem o porém entrou o Volmir, entrou o Ivair o Valmir continuou

trabalhando quarenta anos que ele trabalhava e continuou trabalhando aí saiu Ivair o projeto não foi

executado, saiu Ivair o Volmir continuou na mesma pasta onde o projeto estava parado, certo na mesma

pasta, ele que cuidava desse setor estava com o Felipe advogado e a Patrícia advogado de confiança do prefeito
será que eles não podiam ter alertado o prefeito Jairo tem esse projeto parado aqui tem esse projeto parado

aqui, o senhor tem que executar se não vai responder, fizeram um monte de questionamento e levaram lá e

não foi aceito eu vou perguntar, vou deixar essa pergunta na hora quem que é o culpado? Culpado é quem

gastou dinheiro, quem pegou o dinheiro que não executou a obra e não o coitado do Jairo, mas lá em cima

está vendo a justiça divina tarda, mas não falha. Então, eu tenho certeza que o Jairo vai explicar isso aqui e vai

aparecer o culpado porque os advogados vão fazer aparecer porque ele não tem culpa nisso aí. Com relação

ao projeto cinquenta e um, a gente tem que até rir, né eu me admiro como é que o prefeito tem coragem de

mandar um projeto pedindo dinheiro emprestado para caixa se ele sentado ali falava que fazia calçamento

com nota de cem reais e agora está pedindo quatro milhões emprestado para caixa, para fazer obras. Quando

o Jairo pediu, na época que ele ia fazer quatro milhões e meio de empréstimo, dava para fazer dezenove tuas

me parece, não me lembro quanto com quatro milhões, era um absurdo aí não podem endividar o município

foi trancado, o Jairo não pegou por que que agora pode se está arrecadando aqui trinta e dois milhões e

quinhentos precisa de dinheiro emprestado da Caixa? Quem vai pagar? Quando for o próximo prefeito, a

gente não sabe quem vai administra que nem o Jaito administrou recurso próprio quese falava aqui nessa casa

eu quero que a sociedade aí que está assistindo, veja bem as reuniões passada, quem votou contra e quem
votou a favor, quem votou contra para o Jairo não pegar o empréstimo e hoje está votando a favor para pegar

porque agora é diferente, é diferente agora eu olho assim, oh sinceramente, nos deixa com vergonha mesmo

pelo amor de Deus se não pode um ou outro pode nada podia na época agora tudo pode jamais nós vamos
autorizar um prefeito a pegar quatro milhões da Caixa sem especificar o que ele vai fazer nós tínhamos

especificado qual é as ruas tudo estava no mapa, o que nós ia fazer aqui simplesmente tem um projeto pedindo

um financiamento para fazer O acesso aos interiores primeiro tem que fazer dentro da cidade e depois pode

fazer qualquer rua que quiser se não podia fazer para os moradores da cidade que agora tem que fazer acessos

ao interior, não sou contra tem que fazer para todos, mas com recurso próprio ele tinha nota de cem reais

para fazer calçamento e agora eu tenho que pedir dinheiro emprestado, né. E outra coisa esqueceram que nós

temos uma ação na Justiça que proíbe fazer asfalto, sem saneamento básico, que o Ronaldo estáme lembrando

uma ação que foi movida não podem fazer asfalto sem fazer o saneamento básico o juiz determinou isso aí

agora ou será que agora o juiz vai liberar eu pergunto temos ofício aí quando veio do juiz que não podia fazer

sem fazer o saneamento básico criticaram tanto que nós não fazia o saneamento básico e agora querem fazer

o mesmo erro que nós ia fazer fica difícil de explicar para a população, mas eu acho que a população vai

entender bem como é que funciona, um pode e o outro não pode. Agora tem que fazer o saneamento básico,

né a gente sabe das dificuldades de todo mundo que precisou do calçamento podia está tudo calçado em Entre
Rios tudo e nós, pagando trinta e três mil reais por mês de financiamento, pegue quatro milhões hoje para ver

quanto que vão pagar. Então, eu vejo assim que cara de pau desse prefeito, pelo amor de Deus ele estava
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sentado aí junto e volto a dizer o Jairo vai responder à altura e essa mentira que foi publicada no jornal que

ele é o culpado, ele vai mostrar quem é o culpado os advogados vão mostrar quem pegou o dinheiro e aonde

está o dinheiro os cem mil reais que saiu da conta quem gastou ele vai provar e daí eu quero ver porque eu

não estou aí para defender o Jairo, não estou aí pra defender ninguém eu estou para falar a verdade se não

deve, não teme, mas eu já disse para o prefeito Jairo, pega os advogados e vai lá e vê e começa lá de onde é

que entrou o dinheiro na conta, o que fizeram com o dinheiro e daí depois de a explicação para nós. O

vereador Ronaldo Antonio Secco cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela

rede social do facebook. Senhor presidente, tivemos um projeto antes para a gente votar o projeto cinquenta

e um a questão de pegaram um financiamento de quatro milhões para fazer asfalto esse projeto já vem nesta

casa e quero dizer porque votamos contra primeiro, é um projeto de lei vago que não diz os nomes das ruas,

o valor, o juro, nem nada quantos metros de asfalto iam ser feito dar um exemplo só na Rua São Paulo que

aquele tempo que o Jairo ia fazer lá dava em torno de uns oitocentos perto de um milhão o Jairo fez com

recursos próprios e mais um valor do Estado deu três milhões e duzentos então veja o que triplicou depois

da pandemia, mas um fator muito importante que nós temos que destacar é o saneamento básico. O projeto

que foi enviado para esta casa é apreciado com o projeto do MDB para fazer asfalto em Entre Rios do Sul,

mas naquela época não se conseguiu fazer porque um vereador desta casa, um vereador que eu sempre digo

o boi de piranha que emprestou o nome para o PSDB, o vereador Alex, o PSDB fez a o processo e não teve

coragem pegou o vereador Alex para trancar a obra, alegando que não tinha saneamento básico e na sessão

passada lembro bem que o vereador afirmou que não foi feito o saneamento básico no nosso município, que

tem mais de mil bueiros para fazer e agora podem deixa essa pergunta? Vou explicar bem, tem uma sentença

está aqui na minha mão para quem quiser ver onde o juiz proibiu de pegar qualquer financiamento para fazer

saneamento básico sem que tivesse o projeto saneamento básico e a execução do projeto que seria fazer a

tubulação fluvial de esgoto nas ruas que fosse fazer asfaltos. Então, para explicar bem tenho aqui a sentença

onde o vereador Alex entrou com o nome e quem fez foi o PSDB no dia três do seis de dois mil e dezenove

entrou o projeto para Câmara de Vereadores no dia dezessete foi aprovado no dia vinte e quatro foi

sancionado a lei no dia vinte e cinco no outro dia, o vereador Alex ajuíza, uma ação popular contra o município

de Entre Rios Sul, na Justiça Federal, prefere a ação o afastamento das ruas da cidade com tais valores seriam

desperdiçadas pelo município, que além de endividamento do contribuinte, também traria enormes prejuízos

públicos, devendo ser anulado, olha a alegação que ele pôs lá no processo, eu tenho comigo aqui quem quiser

ver depois posso até mandar a cópia antes de pensar em asfalto isso, segundo o vereador Alex, e pôs no

processo antes de pensar em asfalto indiscriminadamente, sem nenhum planejamento e gestão esse dinheiro

deveria ser utilizado para um bem maior a população que é o saneamento básico isso tudo quem montou foi

o advogado Rodrigo Borba, do deputado Wesp, do PSDB, colega de gabinete da Patrícia Pícolli isso está tudo

em ata está tudo foi falado em outras sessões, então a gente ficou até espantado quando veto omesmo projeto

dia nove do dez, foi julgada procedente a ação do vereador Alex Maria contra o município de Entre Rios do

Sul, a sentença determinou a suspensão. Veja bem, população de Entre Rios do Sul, a suspensão de todos os

atos, contratos do município com a Caixa Econômica Federal até que seja comprovada a regulamentação e

execução do PlanoMunicipal de Saneamento Básico suspensão imediata 1sso é ódio do juiz de todos os efeitos.

O eventual contrato administrativo perpetuar já levado a efeito da Caixa Econômica Federal no dia sete do
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oito de dois mil e vinte e um foi julgado pelo Tribunal de Justiça a inexistência do plano municipal de

sancamento básico e assim tenho aqui para não me alongar a sentença que o juiz determinou, a suspensão de

qualquer ato de asfalto sem o saneamento básico, fazer o projeto do saneamento básico e a execução. Então,

eu acho o seguinte que se a lei a sentença judicial houve no passado, está valendo até hoje, porque uma
ordem

judicial a gente tem que cumprir eu acho que quando o prefeito fazer o saneamento básico nas tuas e detalhar

essas ruas aqui e aqui e ali é mais fácil da gente entender, mas assim tem a sentença aqui proibindo fazer o

asfalto no nosso município e para mim não me alongar eu tenho todas as cópias dos processos aqui quem

tiver alguma dúvida, pode entrar em contato comigo ou chega na Câmara de Vereadores que a gente vai tirar

qualquer dúvida. Falando em asfalto, Senhor, presidente, quero só fazer um breve comentário, já que o

prefeito está indo seguido a Brasília com as assessorias de Itatiba, em especial a ex prefeita Adriana, que peça

a liberação do dinheiro para o asfalto aqui como o vereador Nelci disse que dá para fazer um peque e pague

com esse dia de chuva aí, com certeza quem passa ali, molha o carro, né já que o partido do PT vai lá e pedem

a liberação do dinheiro, só falta o governo federal liberar isso que a gente não entende estão indo para Brasília

para tratar de assuntos que não é do interesse do município, pois o que a gente vê no Facebook, Senhor

presidente, é a postagem da ex-prefeita junto com o presidente do MST ve se pode uma coisa dessa ir láo

que o presidente do MST trará para o nosso município, é contra o agro, contra quem produz os alimentos no

Brasil fico até preocupado quem tem terra que se cuide, pode ter alguma invasão, então a gente tem que ficar

ligado prestem a atenção no que está acontecendo no nosso município e o nosso dinheiro está indo pelo

buraco. Senhor presidente, a gente fica até constrangido em falaram umas coisas dessas, mas tem vereador

que muitas sessões atrás aí se gavava meu prefeito está sobrando duzentos mil reais por mês, mas agora não

falou mais eu acho que não deve está sobrando também fico feliz em agradecer até a administração que

atendeu nossa indicação para limpar a sanga e fazer mais um pedido que limpem paguem uma pessoa duas aí,

para roçar da avenida para baixo que com certeza vai ajudar a escoar a água e as pessoas que moram ao redor

não vão mais sofrer com esses problemas da enchente. O vereador Alex Maria cumprimentou a todos em

especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Eu vi que comentaram bastante o meu

nome, o meu nome não sai nunca da boca do vereador Ronaldo é que quando tu pega um papel e tu só sabe

ler um papel com doze anos, quatorze de câmeras é isso que acontece. O vereador Ronaldo não consegue

olhar para os olhos, nem da população e nem de ninguém ele só bate a cabeça e lê o que os outros escrevem

para ele, vereador Ronaldo, todo esse tempo de câmera o senhor não consegue falar uma coisa própria é feio,

né é muito feio, tem que escrever para ele para ele poder ler eu vou ler aqui o que os outros escrevem para

mim, mas ele é o vereador Ronaldo eu vou falar um pouquinho aí que o senhor comentou na sessão passada

que eu fiz um rolinho, cala a boca, ignorante por favor, hein aumenta um minuto aí do meu tempo, que ele

vai fazer umas cinco vezes dessa quando a faca cutuca de baixo para cima, mas é um ignorante, total um total

ignorante, não é à toa que eu que eu falei aqui quando você se refere a rolinho vereador, senta e escuta, senta

e escuta o rolinho quando você se refere a rolinho e juiz do TRE fez um rolinho para mim ser vereador há

quatro anos que se passaram vereador, eu sentei na frente do juiz do TRE com testemunhas explicando

porque foi uma falha de dentro do partido para mim poder ser vereador e você vem falar em rolinho, mas

não é à toa que você nunca vai sair de ser um mero vereador do MDB, um meto vereador que lê em toda a

sessão na Câmara de Vereadores tá, vocês pegam um tanto no meu pé! calma, vereador, calma, vereadores, o
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prefeito daqui quatro, daqui dois anos vai ser o Irson Milani de novoele vai dar sequência aí nos quatro anos,
pode ficar tranquilo, pode ficar tranquilo. E aí, quando você me fala em rolinho cara, pelo amor de Deus, tá

máquinas do MDB porque as máquinas são do MDB no município vereador Ronaldo se vocês têm alguma

máquina aí em cima ali, que são boas, é graças ao PAC de governos é graças ao dinheiro de arrecadações de
de pessoas que trabalham praticamente dia e noite em aviários, em agricultura e consegue esse recurso para

comprar máquinas, vereador Ronaldo o dinheiro não é teu, o dinheiro não é meu, você é um ignorante, é isso

que eu tenho para te dizer você tem que muito o que aprender, você não vai sair dessa tribuna eu já te falei

sem ler, você vai a vida inteira ler, mas quero aqui parabenizar a administração e aos secretários porque em
conjunto, todos eles um botou a draga outro botou a retroescavadeira da agricultura, outro botou para ajeitat
a sanga, que é um problema crônico que na safra do trigo passado eu tenho, tenho lembranças que aqui tá um
morador a gente acudiu ele com uma chuvarada, que foi bem na época da colheita do trigo eu lembro que
não vinha vindo ligaram para poder descer, ajudar que estava inundando a casa dele e de outras mais pessoas.
E desde de lá para cá ninguém fez nada se passaram-se dois anos, vocês não fizeram nada o prefeito que aí

está com simples cobranças de moradores viu que era necessidade foi e fez e já vai resolver e vai melhorar e
vai buscar melhorias vai ajeitar aqueles moradores que estão na beira da sanga, tentar erguer as casas se
futuramente ocorrer de enxurrada, mais então eu quero aqui parabenizar os secretários pelo trabalho feito ali,

parabenizar os secretários pelas estradas a gente vê aí que com toda a chuvarada eles estão dando atenção
aonde está fazendo buraco aonde está mais estragando para poder dar atenção aos moradores. Então

parabenizo aí a administração e os secretários. Falar agora de asfalto vi que a notícia é de asfalto vereador
Ronaldo você com o dinheiro que o prefeito que foi cassado aí conseguiu economizar nesse tempo de

administração dele, pegou o dinheiro dele e fez asfalto nas casinhas você não foi impedido de fazer vereador
Ronaldo você fez asfaltos nas casinhas, daí vocês dizem se contradizem, vocês mentem, mas a população está

assistindo caramba, a população está assistindo você sabe que de lá para cá mudou o plano de saneamento
básico do município de todos os municípios mudou por isso que você conseguiu fazer o asfaltamento nas
casinhas, porque hoje é de cada pessoa é o plano de saneamento antes tinha um projeto para que se captasse
o esgoto e levasse a um local só hoje mudou hoje é de cada morador um fossa cética e sumidouro ponto por
isso que você conseguiu fazer o asfalto vereador Ronaldo e vai poder fazer assim como o prefeito Milani se

quiser fazer, vai fazer vocês foram contra aqui o projeto, mas no primeiro projeto vereadores, está aqui para
que fique gravado aqui no primeiro projeto a gente foi contra aqui estava aqui o Rodrigo, estava aqui, o Irson
a gente foi contra o projeto de asfaltamento porque era oito milhões e a parcela era oitenta e nove mil reais
mensais no segundo projeto que não passou na caixa, chegou na caixa, deu de volta porque o recurso era
inviável o projeto veio de quatro milhões e duzentos a parcela era trinta e nove mil reais mensais todos nós
fomos a favores, todos fomos a favor todos, inclusive você, inclusive eu, inclusive todo mundo aqui e aí, por
falta de documentação que a gente foi pedir na caixa, quando a gente assumiu a administração não deu

andamento do projeto quando eles pediram a documentação, falta de documentação, o projeto não foi

executado quem que levou a culpa, o cara que pediu para que se fizesse o saneamento o Alex por falta de

competência da tua administração e de vocês de assessores jurídicos e tudo mais falta de competência, falta

de competência, não é à toa que por essa questão o ex-prefeito cassado está aí, julgado está aí sendo processado
pela questão do saneamento básico e o vereador Nelci dizer que foi o Volmir lá atrás, que pegou e errou, não,
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simplesmente está aí respondendo no processo e vai ter que pagar para os cofres públicos ou nunca
mais vai

ser prefeito ou coisa parecida. Então, quando a gente fala pessoal, um culpado e tudo mais foi aprovado, tem

que entender que o culpado estava dentro
da administração os culpados estavam dentro da administração do

teu mandato e aí quando a gente comenta que em valores e tudo mais e aumentou valores e não sei o quê na

época era trinta e nove mil reais, eu vi que o vereador
Nelci falou em trinta e nove mil hoje, só com redução

de gastos com combustível, que a gente sabe aí que foi uma empresa de fora que ganhou
a gente está sobrando

dos cofres públicos, limpo, trinta mil reais por mês dava para pagar uma parcela
tranquilinha e o pensamento

da nossa administração era não buscar as máquinas privadas para
fazer comprar o asfalto e buscar as máquinas

do município para fazer o assentamento nas ruas ponto mais uma redução a gente queria fazer um monte de

tuas, mas não tem problema, não tem problema como a gente está comentando, aqui a administração está

buscando guardar recursos e vai começar vai vir recursos do Estado e Federal e vai fazer os asfaltos em certas

ruas vai fazer é isso que a gente quer buscar melhorias, melhorias para a aquicultura,
melhorias para cidade,

melhorias para tudo mais. À gente não quer vit aqui ler um papel, se eu não tenho condições de vir aqui na

Câmarafalar, fique em casa, fica em casa, pelo amor de Deus que já passou da hora de tu conseguir olhar nos

olhos das pessoas e parar de mentir, vereador Ronaldo, parar
de mentir essa é a situação. Então aqui falo com

convicção a gente busca e vai buscar o extremo fazer com que as coisas aconteçam. Esse trecho aqui que
você

comenta Vereador Ronaldo, que está que vão pescar esse trecho aqui você já saiu da administração, você

estava caindo dentro dos buraco simplesmente a gente está dando seguimento e vai fazer logo em seguida

tem uma emenda, uma busca de uma emenda que era de um deputado de vocês engraçado que vocês

amortizam ninguém falou mais nada ninguém falou mais nada e aí o prefeito está vendo se vai sair essa

emenda, senão ele vai fazer com recurso próprio é isso que ele vai fazer, porque se precisar de emenda de

vocês nos últimos valores que a gente viu de emenda aqui não
veio um centavo, não vem um centavo. A gente

tem um milhão quatrocentos e noventa e seis de emendas do PT e do PDT, emendas que foram rejeitadas

aqui na saúde, porque o valor tinha excedido do teto por falta
de competência dos secretários que ali estavam

veio emenda, não pôde aderir porque o projeto tinha incidido, volta emenda de cento e cinquenta mil reais,

inclusive um deputado meu o Pompeu está aqui um pedetista aqui e sabe quem é o Pompeu sabe que quer

ajudar o nosso município, mas a gente sente cara porque uma emenda que vem para o município para saúde

e volta por falta de competência dos secretários e
ainda querem dizer que querer volta está mais que na hora

de baixar a cabeça e entender que está tudo errado vocês fizeram tudo errado e a gente está tentando corrigir

e vai corrigir, pode ter certeza, mas olhando nos olhos das pessoas,
olhando nos olhos e não lendo um papel,

não lendo, é isso que acontece e não adianta engrossar a voz tentar engrossar a voz porque não consegue, né

não adianta tentar engrossar a voz que nem fiz na outra sessão não adianta vereador todo mundo sabe o que

é que você é. O vereador Lindomar Luis Sirtuli cumprimentou a todos em especial ao público que está

assistindo pela rede social do facebook. De início, quero só falar sobre as emendas aqui a relação de emendas

parlamentares liberadas neste ano para o município
de Entre Rios do Sul, Senador Paulo Paim duzentos mil

reais, Luiz Carlos Heinze trezentos e quatro mil e oitocentos reais, Afonso Mota, do PDT cem mil reais

Henrique Fontana, do PT cento e cinquenta mil teais Matcon trezentos mil reais uma de cem e uma de

duzentos mil reais Paulo Pimenta também do PT, cento e noventa e um mil oitocentos e três reais Marcel
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Hattem do partido Novo duzentos e cinquenta mil reais, totalizando um milhão quatrocentos e noventa e seis

mil seiscentos e três reais só do PT são oitocentos e quarenta e dois mil reais e como o nobre colega Alex

falou eu não vi nenhuma emenda aqui do MDB e até gostatia o vereador Ronaldo, saiu um nobre colega aqui

que vocês tem uma emenda do deputado Osmar Tetra só que agora com essas emendas parlamentares para
o governo liberar precisa ter o pedido dele lá autorizando e ele não fez isso vai terminar o ano e ele não fez,

mas eu digo para a população que se não autorizar, assim mesmo, o nosso prefeito vai fazer. Então vocês

podem ficar tranquilos que até o final do ano, no começo do ano que vem esse asfalto de um jeito ou do

outro vai ser feito, dizer que o nosso município se cadastrou junto ao governo federal, ao PAC, do governo
para um centro esportivo a aquisição de micro ônibus e escola em tempo integral, a escola em tempo integral
vai ajudar muitas mães aí que às vezes não tem com quem deixar seus filhos a partir do ano que vem, nós

teremos em nosso município. Então podem ter certeza que no começo do ano já será implantado. Falaram

da Engie de novo esses dias eu não vou me ater muito, só gostaria de agradecer a Engie por tudo que tem
feito e já fez por esta terra por este município. Eu só peço que os nobres colegas evitem até muitos

comentários maldosos, porque até eu às vezes não entendo sinceramente, as vezes fico pensando qual é a

motivação que leva as pessoas a criticar uma empresa como esta. Também gostaria de parabenizar o nosso
jurídico lá da administração entrou com mandado de segurança contra esta casa legislativa em específico o
Senhor presidente, para votar os projetos que deveriam ter sido votados quando a sessão extraordinária, o
juiz prontamente concedeu liminar tanto é que hoje vieram e foram aprovados votados. Então, eu espero que,
de agora em diante, vocês não tranquem mais o progresso, a população que está nos assistindo tire suas

conclusões a Justiça teve que dizer que os projetos deveriam ser votados quando vem um projeto, o senhor

como presidente é um pedido meu fica a seu critério coloque em votação que nem vocês fizeram votaram

contra o asfalto, mas votaram, né. Então é isso que a administração espera de nós aqui vereadores vote a

favor, vote contra, mas vote não que fique trancando projetos aqui, trancando progresso. Falaram da Adriana

seguidamente ele fala está me escutando Ronaldo, eu lanço um desafio aqui para a próxima sessão tu mostrar
se tem empenho dela aqui da viagem que ela fez agora, recentemente lá, se foi com o dinheiro público aqui
de Entre Rios do Sul. Então, antes de falar das pessoas que a gente se certifique, né as pessoas não estão aqui

para se defender, e ficam usando ela trabalha para o nossoMunicípio, foi às custas dela ou de outro município,
sei lá, mas foi lá para nos ajudar e eu desafio ao senhor apresentar se tem algum custo da despesa dela aqui

que foi empenhado no nosso município está lançado o desafio aqui da última ida dela para Brasília, falaram

do MST também até um crime as vezes as pessoas não sabem o que significa o MST nunca invadiu

propriedade produtiva inclusive eu tenho inúmeros, punhados de parentes que estão assentados hoje, graças
a Deus eles têm uma renda e tem o que comer em virtude disso e não vi até hoje invadir uma propriedade
produtiva e digo novamente então, dizer que referente ao asfalto não tinha projeto mesmo, tanto é que o juiz

determinou, atendeu ao pedido lá, que foi encaminhado. Aquela época eu não estava aqui, mas o juiz fez bem,

até porque tem que ter, mas agora posso dizer para vocês que tem projeto de saneamento básico, então vocês

votaram contra o asfalto porque vocês quiseram, entenderam. Eu até faço um pedido aqui que vocês reavaliem

aí a decisão de vocês, quem sabe podem na próxima sessão ou a gente reapresentar fica a critério, porque a

população está esperando, vocês foram de casa em casa dizer que o vereador Alex era contra o vereador Alex,

não era e nunca foi tem documento comprovando da caixa, tem documento da Justiça dizendo que vocês
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estavam errados hoje não, hoje eu posso dizer que temos projeto que só era só termos aprovado aqui. O

prefeito podia fazer o financiamento e fazer o que cle quisesse, as ruas que ele quisesse quando a gente

encaminha um projeto administração pode mencionar o nome da rua como não depois ela faz aonde entender

melhor. Então vocês votaram contra amanhã, quando vocês saírem na rua ali a população vai cobrar de vocês

aí, vocês vão dar as explicações. Referente ao projeto do saneamento, como o nobre colega Alex falou eu

anotei aqui que eu não me lembrava dos nomes tem antes era separador absoluto, você arrecada todo, leva

para um local e tratava, mas aí o custo era muito grande agora cada munícipe faz o seu tratamento na sua

propriedade, com fossa séptica, sumidouros chama-se soluções individuais. Então fica aqui vereador Ronaldo

se o senhor não escutou, eu vou novamente eu vou desafiar o senhor a apresentar na próxima sessão qual é

o gasto com a nobre servidora Adriana, gastou aqui do nossomunicípio para ir pra Brasília eu peço novamente

que o senhor seja mais educado quando as pessoas nós estamos aqui falando antes de gritar, melhore seus

argumentos aí, não precisa estar gritando, né só argumentar direito, que não precisa gritar,
até porque não tem

ninguém surdo aqui e a gente deve se respeitar mutuamente, né espero que a partir de hoje a gente consiga

ter uma melhor convivência, aqui vamos tentar trabalhar para o povo que espera serviço. O Senhor

Presidente Luiz cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do

facebook. Agora eu vou fazer o meu pronunciamento. Primeiramente, quero fazer um comentário aí sobre o

projeto cinquenta e um, do empréstimo dos quatro milhões para asfaltamento e eu vou citar aqui quatro

pontos que diz e prova que esse projeto é incompleto, não tem projeto dizendo qual rua vai ser asfaltada, não

tem a taxa de juro o que vai ser cobrado, então nem sabem a taxa de juro e estão contratando quatro milhões,

não diz quantas prestações esse projeto esse valor vai set pago e não diz qual o valor final a ser pago e não

diz a quilometragem quevai ser feita. Então, esse mesmo projeto aí que foi questionado pelo prefeito, que na

época era vereador, ele aprovou, mas ele dizia aí que eu me lembro enquanto ele era colega nosso, que asfalto

aqui no nosso município podia ser feito com nota de cem reais porque vinha muito dinheiro para o município.

Na época, o orçamento era vinte e dois milhões, hoje o orçamento é trinta e dois milhões e meio e ele quer

contratar quatro milhões para fazer asfalto no nosso município, mas que tem boatos que seria para uma

comunidade do interior. Eu acredito que toda população aqui tem direito a ter asfalto na frente da sua casa,

mas tem prioridades, não é fazer para onde o prefeito acha que vai fazer e onde ele acha que tem que fazer.

Tem que ser feito onde é mais necessário e a população utiliza mais também essa contratação aí, dos quatro

milhões, tem ação popular aí proposta pelo nosso colega vereador que impede o município de fazer

empréstimo e a sentença foi comunicada à Caixa, então, mesmo passando e sendo aprovado esse projeto não

ja ter a contratação do empréstimo com a Caixa, eu não sei, mas eu acho que esse projeto aí veio um projeto

de uma página na época do prefeito Jairo era um projeto completo tinha cerca de trinta páginas, com

explicando como seria a taxa de juro o pagamento, o valor financiado, as ruas que seriam feitas e tal eu acho

que isso é uma incompetência aí da assessoria jurídica dele na formulação do projeto e até parabenizo meus

colegas votei junto aqui pela reprovação desse projeto um projeto incompleto pega ratão que vamos dizet

assim nós daríamos umacarta branca para o prefeito fazer o que quiser com quatro milhões de reais e agora

eu quero fazer um comentário sobre o mandado de segurança feito pelo Executivo no dia quatro foi no dia

três na verdade de novembro, foi feito um pedido no Judiciário de São Valentim, com um pedido de liminar

aí para nós deliberar três projetos que estavam nesta casa, o juiz determinou na quarta-feira da semana passada,
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dia oito, que fossem convocados os vereadores num prazo de quarenta e oito horas e em dez dias úteis, esses
projetos fossem deliberados essa Câmara e a Presidência não tinha conhecimento desse dessa determinação
judicial até a quarta-feira da semana passada mesmo assim, na segunda os projetos foram deliberados um
projeto foi votado e dois projetos foram pautados no qual foram aprovados hoje nesta segunda-feira a gente
atendeu o pedido judicial, aí fez a convocação dos vereadores em quarenta e oito horas fizemos na verdade
em vinte e quatro horas a convocação dos vereadores, mas mesmo os vereadores da situação participando da
sessão da segunda feira passada, dia seis, sendo que a gente foi notificado dia oito o prefeito sabendo que foi
deliberado na segunda-feira passada e os assessores jurídicos dele sabendo que foram deliberados na segunda-
feira não tiveram a capacidade de notificar o juiz que os três projetos da ação estavam tramitando no
Legislativo. Então, não sei se usaram de má fé ou foram ineficientes ou talvez tentaram agir com maldade aí

para não notificar e não avisar o juiz, o juiz não tem a necessidade de ficar sabendo qual projeto tramitou na
casa não é um dever dele, mas eles podiam ter já que tiveram a capacidade de fazer um ajuizamento na sexta-
feira dia três, que tivessem um pouco de vergonha e apresentassem e avisassem que esses projetos foram
tramitados na segunda, que nós não teríamos essa convocação extrajudicial essa convocação judicial que hoje
essa convocação prejudicou uma mensagem retificativa de um projeto que poderia ter ido na pauta e na ordem
do dia hoje, mas devida ação o Poder Executivo vai ter que tomar outra medida também assim, o prefeito por
ter sido vereador, sabe como funciona os trâmites aqui da Câmara e eu acredito que saiba e ele sabia que a
pauta da sessão do dia nove estava trancada devido aos vetos que ele encaminhou, ele vetou três projetos,
então a pauta estava trancada e ele sabe como funciona e ele participou aqui da sessão em homenagem aos
cinquenta anos da Usina de Passo Fundo e ele sabe como tramita aqui nesta Casa fez um papelão desse, de
querer intervir no andamento das matérias aqui no Legislativo não é à toa que essa administração está no pé
que está tomando atitude assim ele não traz nada de bem para o município, não traz nem uma união que ele
seria o prefeito da União aqui no nosso município do diálogo, até hoje não botou os pés aqui na Câmara para
explicar projeto nenhum, o projeto do asfalto, ele pode poderia ter vindo aqui, explicado e conversado com
os vereadores aí talvez teria tido outro desfecho, mas não teve essa intenção. Acredito que a intenção dele
mesmo seria ter sido reprovado esse projeto acho que era o que ele estava esperando eu peço que ele não haja
mais de má fé aí contra o Legislativo, que a gente nunca buscou na Justiça nada contra o Poder Executivo e

por uma falta de diálogo aí da parte do prefeito e dos assessores fizeram esse pedido judicialmente. Então,
quero dizer que a câmera está andando do jeito que tem que andar os projetos que são deliberados aqui são
escolhidos e são colocados na pauta, no entendimento dos vereadores, quando tem que ser colocado nunca
foi nada goela abaixo, então eu quero dizer que os boatos aí que tinha sobre o mandado de segurança não
passou de um equívoco e de um mau entendimento do poder Judiciário, com o Poder Executivo, de Entre
Rios não teve uma comunicação entre eles e não estou questionando aqui a decisão do juiz era uma decisão
do juiz é para ser seguida e não é para ser questionada. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a
participação de todos. E para constar lavrei a presente ata que vai assinada por mim Assessora Legislativo,
pelo Presidente e pelos demais Vereadores. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores. Entre Rios
do Sul, 13 de novembro de 2023.
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